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Protokoll Mitgliederversammlung der Sektion Schwaben des DAV e.V. 

26. November 2022 
Veranstaltungsort: Filderhalle, Bahnhofstraße 61, 70771 Leinfelden-Echterdingen 

Beginn:   16:45 Uhr 
Ende:    19:35 Uhr 

Teilnehmer:       64 Mitglieder (lt. Teilnehmerliste) 

 

TOP 1 Begrüßung 

Frank Boettiger eröffnet die Sitzung um 16:45 Uhr. Er begrüßt die Anwesenden sowie 
namentlich die Ehrenmitglieder Roland Frey, Uli Hermann, Siegfried Kempf, Angela Böbel 
und Wilhelm Schloz. 

Es gab keine Einwendungen gegen das Protokoll der Mitgliederversammlung 2021. 

Zur Protokollführung wird Ronja Stephan festgelegt, als Gegenzeichnende für das Protokoll 
wurden Diethard Loehr und Klaus Dorbath gewählt. 

Frank Boettiger stellt die Tagesordnung vor. Auf Anfrage bestehen keine Einwände gegen die 
Tagesordnung.  

Die Mitgliederversammlung gedenkt den verstorbenen Mitgliedern. Frank Boettiger nennt 
beispielhaft Werner Schüle, Gisela Windolf, Winfried Baumgärtner, Wolfgang Baisch und 
Jürgen Aspacher. 

Getränke (alkoholfrei) an der Mitgliederversammlung werden von der Sektion übernommen. 
Hintergrund ist ein Antrag von Roland Frey, der bereits vor der Versammlung zurückgezogen 
wurde. 

 

TOP 2 Bericht des Vorsitzenden aus der Vorstandsarbeit: 

Die Sektion hat Stand Ende 2022: 36.790 Mitglieder (Kündigungen und Verstorbene sind 
bereits abgezogen) mit einer Steigerung von 3,8 % zum Vorjahr. Insbesondere bei jüngeren 
Mitgliedern und in den letzten 1-2 Jahren ist eine kürzere Verweildauer als Mitglied in der 
Sektion zu verzeichnen. Der Mitgliederzuwachs ist auf alle 9 Bezirksgruppen, Stuttgart und 
alle weiteren Regionen verteilt.  

Neue MitarbeiterInnen der Geschäftsstelle werden vorgestellt: Simon Schrimpf (BFD), 
Amelie Strauch (Finanzen), Rico Stark (Kurse/Touren), Ronja Stephan (Assistenz GF), Amelie 
Gluma (Duale Studentin) & Denise Baierl (Aushilfe). 

Entwicklung Geschäftsstelle: 

- Digitalisierung (Telefonie über MS Teams, Buchhaltung) 
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- Umstrukturierungen (Büroumgebung, Verbesserung Akustik, zusätzlicher 
Besprechungsraum) 

Hauptversammlung 2022 in Koblenz: 

- Verabschiedung neuer Hüttenförderrichtlinien 
- Josef Klenner tritt nach 25 Jahren als Präsident ab, Roland Stierle folgt. 
- Evaluierung des Spitzen- und Leistungssportes und der Vereinbarkeit Olympia und 

Skibergsteigen durch ein Expertenteam 
- Verabschiedungen des neuen Leitbildes 

Natur- und Klimaschutzaktivitäten: 

- Natalie Schmid ist die neue Klimakoordinatorin. Klimakümmerer wurden für fast alle 
Gruppen gefunden. 

- Einstimmiger Beschluss des Hauptausschusses für das Jahr 2023 eine 
Emissionsbilanzierung in allen Organisationseinheiten der Sektion durchzuführen.  
Damit besteht auch die Verpflichtung der Sektion, dass 90 Euro /Tonne 
verbrauchtem CO2 im Haushalt eingestellt werden. 

- Maßnahmen werden parallel zur Bilanzierung umgesetzt. 
- Austausch mit CIPRA intensiviert 
- PV Anlage auf dem Dach der Geschäftsstelle in Arbeit und soll im Frühjahr 2023 

fertiggestellt werden. 

Hütten: 

Harpprechthaus/Gedächtnishütte:  

- Schwierige Situation für Pächter durch Personalsituation 
- Energiekostensteigerung und Teuerung 

Werkmannhaus:  

- Instandsetzung des Boulderraums durch die Jugend 

Stuttgarter Hütte:  

- Stromversorgungsleitung und Trafo wurde durch Blitzeinschlag beschädigt 
- Malerarbeiten im Bereich Fenster, Treppenhaus und Blechdach 
- Umweltgütesiegel erneut verliehen 

Jamtalhütte:  

- Planungen zur Revitalisierung der Wasserkraft durch die Sektion, der Gemeinde 
Galtür und dem Land Tirol 

- Gesamtbestandaufnahme des Gebäudes 
- Elektroverteilung Altbau und Neubau wurde ersetzt 
- Diverse Brandschutzmaßnahmen wurden durchgeführt 

Sudetendeutsche Hütte:  

- Pächterwechsel, Laura Gallonetto ist neue Pächterin ab 2023 
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- Seilbahnstützen und Fundamente wurden entsorgt 
- Abwasserreinigungsanlage und Energieversorgung wurden umgesetzt 

Schwarzwasserhütte:  

- Laufende Infrastrukturdefekte (Elektrik, Abwasser, etc) 
- Wasserrecht muss erlangt werden (lag noch nie vor) 
- Undichtigkeiten im Wasserversorgungssystem, die Ursache ist aktuell noch unklar 

Hallangerhaus:  

- Betriebsprobleme mit neuer PV-Anlage und Steuerungsmanagement, soll 2023 
optimiert werden 

- Rückbau und Sanierung Eingangsbereich wegen Baumängeln 

Schwabenhaus:  

- Gesamtsituation des Hauses durch das Betreibermodell schwierig 
- Sanierungskonzept notwendig 

Wege- und Arbeitsgebiete: 

In den Arbeitsgebieten um das Hallerangerhaus, die Stuttgarter Hütte, die Jamtalhütte und 
die Schwarzwasserhütte wurden Wegearbeiten durchgeführt. 

Darüber hinaus wurde im Kleinwalsertal eine Naturstein-Trockenmauer mit kultureller 
Bedeutung saniert, um sie vor dem Verfall zu bewahren. Ideengeber war hierbei Stefan 
Kronberger. Tätig waren 12 Ausbildungsbetriebe aus dem Verband Garten-, Landschafts- 
und Sportplatzbau. 

Marketing und Kommunikation: 

- Beginn der Marketingaktivität Mitgliederbindung 
- Optimierung der Website durch SEO, Reporting und Sicherheit 
- Präsenz auf diversen Veranstaltungen (EOFT, Kinder- und Jugendfestival, 

Outdoormesse Globetrotter) 
- Sektion erneut in Presse, Funk und Fernsehen vertreten 

Aktivitäten und Bergsport: 

- Das Winter- und Sommerprogramm sowie die Kindergruppen sind bis auf wenige 
coronabedingte Ausfälle gut verlaufen 

- PSA Prüfungen wurden intensiver durchgeführt und Qualitätssicherung durch interne 
Schulung für alle Gruppen 

- Einführung von Expertenteams in Ausbildungsreferat: 
Mountainbike: Violetta König 
Skibergsteigen: Florian Straub 
Sportklettern: Walter Pritzkow 
Trainer C: Yann Wackes 
Wettkampfklettern: Günther Hadlik 
Trainer B: noch offen, derzeit im 3er Team betreut 
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Wettkampfsport: 

- Jugendcup Bouldern in der Rockerei und Jugendcup Lead auf der Waldau hat 
stattgefunden 

- Implementierung eines sektionsübergreifenden Wettkampkonzepts 
- Sektion Schwaben gewinnt die bundesweite Jugendwertung des DAV 
- 6 Athleten im Bundesnachwuchskader 

Kletterhallen: 

Rockerei:  

- Eintritte in 2021 um 18% eingebrochen auf ca. 44.000 Besucher 
- 25.000 Euro wurden 2021 in Brandschutz und Beleuchtung investiert 
- Fehlbetrag (Liquidität) sind 40.000 Euro, Ergebnis vor Zins/Tilgung minus 28.000 Euro 
- Eintritte und Überschuss in 2022 bisher über Plan 
- Neue Stelle für FSJler geschaffen 
- Erfolgreiche Wettkämpfe intern und extern 

Waldau (Kletterhallen GmbH): 

- Zusammenarbeit mit Pächter Tobias Hauser läuft weiterhin gut 
- Eintrittszahlen um 23% auf 46.000 gesunken 
- Jahresergebnis in 2021 beträgt 18.000 Euro 
- In 2021 eingeschränkter Schuldendienst an Sektionen durch Corona 

Jugend:  

Immanuel Tepper berichtet von verschieden Aktionen der Jugend: 

- Erste- Hilfe-Kurs für Jugendleiter 
- Arbeitseinsätze am Werkmannhaus (neuer Boulderraum) 
- Teilnahme an Veranstaltungen (Sindelfinger Straßenfest und Kinder- und Familienfest 

in Stuttgart) 
- Neues Delegiertensystem wurde eingeführt 
- Die Jugendvollversammlung hat am 22.10.2022 die neue Sektionsjugendordnung 

beschlossen. Die Sektionsjugendordnung muss von der Versammlung bestätigt 
werden. 
Beschluss: Die Mitgliederversammlung stimmt der neuen Sektionsjugendordnung 
einstimmig zu. 

 

TOP 3 Jahresrechnung 2021: 

Albert Lipp trägt die Jahresrechnung von 2021 vor. 

Das Vereinsvermögen beträgt 7,97 Millionen Euro, das Bankguthaben vergrößert sich auf 
1.502.000 Euro, die Bankverbindlichkeiten verringern sich auf 168.000 Euro. 

Die Konsolidierte Bilanz /Vermögensübersicht) mit Gewinn- und Verlustrechnung enthält: 
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- Jahresabschluss 2021 Sektion einschl. Hütten Deutschland und die Forderung an die 
Kletteranlagen GmbH in Höhe von 696.739,77 Euro. 

- Jahresabschluss 2021 Hütten Österreich 
- Nicht enthalten: Bilanz der DAV Kletteranlagen GmbH 

Die Sektion schließt gemäß GuV mit einem Ergebnis von 222.555,15 Euro ab. Die Defizite 
– vor allem aus den verminderten Einnahmen aus den Kletterhallen und Hütten – 
konnten zum Teil durch die Corona-Hilfen ausgeglichen werden.  Das Ergebnis liegt 
deutlich über dem Vorjahr, jedoch auch deutlich unter den Jahren vor Corona. 
Wirtschaftsplan und Hüttenhaushalt bilden das Ergebnis nicht nach GuV ab. Sie sind aus 
der GuV und der konsolidierten Bilanz heraus entwickelt. 

 

Wirtschaftsplan 2021 

- Coronabedingt weniger Umsätze in den Kletterhallen, durch Corona Hilfen dennoch 
ein positives Ergebnis 

- Geringere Einnahmen im Kursprogramm und Ausgaben für Gruppenaktivitäten 
- Projekte in Marketing und Vereinsentwicklung nicht umgesetzt 

Der Überschuss der Sektion beträgt in 2021 410.000 Euro. 

Albert Lipp erläutert die Positionen von Einnahmen und Ausgaben (siehe Vorlagen) 

 

Hüttenhaushalt 2021 

- Übernachtungszahlen sind eingebrochen, bedingt durch die Schließung der 
Jamtalhütte und Schwarzwasserhütte im Winter und leicht unterdurchschnittliche 
Übernachtungszahlen im Sommer. 

- Coronaförderungen von Bund und Land Tirol erhalten 
- deutliche Mehrausgaben für Kosten für Bau und Bewirtschaftung 
- Offene Maßnahmen: Seilbahn Schwarzwasserhütte, Abwasserreinigungsanlage und 

Energieversorgung Sudetendeutsche Hütte 

Es verbleibt ein Überschuss in 2021 von 129.000 Euro. 

 

Die Übernachtungszahlen entwickelten sich folgendermaßen in 2022: 

- Jamtal- und Schwarzwasserhütte trotz Corona-Einschränkungen in der Wintersaison 
mit guten Zahlen 

- Hallangerhaus und Sudetendeutsche Hütte mit sehr guten Jahren 
- Stuttgarter Hütte mit einem guten Bergsommer 
- Schwabenhaus hat die Zahlen von 2019 noch nicht wieder erreicht, aber ist auf 

einem guten Weg 
- Werkmannhaus wieder auf Niveau wie vor Corona 
- Harpprechthaus/Gedächtnishütte Verdopplung der Übernachtungszahlen aus 2021 
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Die Übernachtungszahlen der verpachteten Hütten in Österreichsind sind in 2022 in Summe 
auf 22.892 gestiegen und sind damit wieder nahe an den Zahlen in 2018 und 2019 dran. 

 

TOP 4 Bericht der Rechnungsprüfer: 

Die Prüfung durch die Rechnungsprüfer Klaus Dorbath und Frank Ortner fand am 12. 
September 2022 im Alpinzentrum statt. Frank Ortner stellt den Bericht vor. 

Bericht der Rechnungsprüfer siehe Anlage. 

Die Rechnungsprüfer bescheinigen eine ordnungsgemäße Buchhaltung und empfehlen die 
Entlastung des Vorstands. 

 

TOP 5 Aussprache über die Berichte: 

Die große Differenz zwischen Voranschlag und Ergebnis unter Ziffer 1.3 des 
Hüttenhaushaltes erklärt Albert Lipp durch die Corona- Zuschüsse, die in diesem 
Einnahmenblock enthalten sind. Grundsätzlich wären die Zahlen ohne die Corona-Hilfen 
negativ gewesen und ein Teil der Rücklagen hätten aufgebraucht werden müssen. 

Andreas Wörner geht auf die Frage ein „Warum in der Digitalisierungsoffensive des 
Bundesverbandes noch keine vorzeigbaren Fortschritte gemacht wurden?“. Hintergrund ist, 
dass im Laufe des Projekts mehrere Themen neu aufgekommen sind (z.B. wurde während 
der Corona-Krise MS-Teams außerplanmäßig ausgerollt, um die Sektionen zu unterstützen 
und in der Klimabilanzierung gab es zusätzlichen Aufwand) und sich die Timeline daher 
verschoben hat. Ein weiterer Grund ist der Personalmangel auch bei den Dienstleistern.  

Frank Boettiger erläutert, dass die Beitragserhöhung unter anderem zur Finanzierung der 
anstehenden Hüttenbaumaßnahmen durchgeführt wurde. Darunter fällt auch die 
Sanierung/Teilneubau der Schwarzwasserhütte. Sie wurde nicht ausschließlich aus diesem 
Grund durchgeführt. 

 

TOP 6 Entlastung Vorstandes 

Ehrenmitglied Roland Frey übernimmt die Entlastung des Vorstandes.  

Beschluss: Der Vorstand wird durch die Mitgliederversammlung einstimmig entlastet.  

 

TOP 7 Planungen für 2023 

Immobilieninvestitionen/-erhaltung (Details in Anlage): 

- Schwarzwasserhütte: Fortsetzung der Arbeiten zur Sanierung/Teilneubau und 
Sanierung Wasserleitung/-speicher 

- Stuttgarter Hütte: Reparatur Stromleitung und Trafos 
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- Jamtalhütte: Planung Wasserkraftwerk 
- Alpinzentrum: Photovoltaikanlage auf dem Dach 

Verwaltung und Sonstiges: 

- Sektionsübergreifende C02 Bilanzierung und Weiterentwicklung der 
Klimaschutzaktivitäten 

- Digitalisierung und Optimierung der Arbeitsräume im Alpinzentrum 
- Optimierung der Gremienstruktur 
- Marketing (Mitgliederbindung, kennzahlenbasiertes Marketing, Facelift Schwaben 

Alpin) 

Sport und Aktivitäten 

- Kletterwand BG Böblingen 
- Pumptrack/Übungsgelände der MTB Gruppe Stuttgart 
- Enge Zusammenarbeit mit den Gruppen 
- Steigerung der Zahl der Ausbildungskurse 

 

TOP 8 Haushaltsplan 2023 

Albert Lipp erläutert den Haushaltsplan für 2023 anhand der Vorlage (siehe Anhang). 

Es wird ein Mitgliederwachstum von 3% veranschlagt. Weiter wird mit einem höheren Zins 
durch Anlage der Rücklagen für die Sanierung der Schwarzwasserhütte gerechnet. Es wird 
voraussichtlich die Wiedereingliederung in die Sportförderung der Stadt Stuttgart geben. Die 
Kletterhallen sind aus Erfahrungs- und Planwerten kalkuliert (Kletterzentrum Stuttgart keine 
Gewinnausschüttung, aber Zahlungsverpflichtungen können geleistet werden). 

Höhere Aufwendungen werden im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit (Relaunch und 
Kostensteigerungen von Schwaben Alpin) gesehen. Außerdem wird mit einer deutlichen 
Steigerung der Personalkosten gerechnet, da die Geschäftsstelle verstärkten Bedarf an. 
Weitere Ausgaben wird es für den Bereich der Digitalisierung und Optimierung der 
Arbeitsräume der Geschäftsstelle geben. Sonstige Investitionen fallen an für die Kletterwand 
in Böblingen, Pumptrack/MTB Übungsgelände, Gremienneustrukturierung und der 
Photovoltaikanlage auf dem AlpinZentrum. Ein Großteil war bereits 2022 geplant und konnte 
aus diversen Gründen nicht umgesetzt werden. Es wird ein Gesamtüberschuss von 195.400 
Euro angesetzt. 

Im Bereich Hütten und Wege, wurden die Nächtigungsgebühren defensiv kalkuliert, der 
Anstieg entstand aufgrund der Anpassung der Übernachtungspreise. Die Pachtzahlungen 
werden in einem normalen Maße angenommen. Die Bewirtschaftungskosten werden mit 
Spielraum für Energiepreiszuschüsse sowie Anhebung der Rückvergütungen für 
Winterhütten angesetzt. 

Folgende Investitionen sind eingeplant: 

- 370.000 Euro für Investitionen (saldiert) im Bereich Hütten  
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- 130.000 Euro für Planungsleistungen der Schwarzwasserhütte, die in der Folge nicht 
mehr finanziert werden müssen. 

- 250.000 Euro Reparatur der Trafos und der Stromleitung an der Stuttgarter Hütte 

Es wird für 2023 mit einem Aufwand von ca. 213.750 Euro kalkuliert. 

Albert Lipp dankt den Rechnungsprüfern und Frau Schopf. Frau Claudia Schopf 
(Finanzbuchhaltung) wird zum Ende des Jahres aufhören. Nachfolgerin ist Amelie Strauch. 

Beschluss: Der Haushaltsplan für 2023 wird einstimmig durch die Mitgliederversammlung 
verabschiedet. 

 

TOP 9 Information zur Sanierung/Teilneubau der Schwarzwasserhütte 

Albert Lipp trägt den aktuellen Satus der Planungsarbeiten vor. 

- Planungen zum Umbau Hütte und Seilbahn zur Baueinreichung sind abgeschlossen 
- Verhandlungen mit Grundstückseigentümer im Bereich der Seilbahn und den 

Abstandsflächen sehr schwierig; unrealistische Forderungen der Grundeigentümer. 
- Die Baumaßnahme muss dementsprechend auf 2024 verschoben werden. 
- Umweltgütesiegel wird bei der Planung mit bedacht. 
- Bei den derzeit steigenden Zinsen besteht Zinssicherheit durch die Möglichkeit ein 

Darlehen beim Bundesverband mit einem festen Zinssatz von 3% aufzunehmen. 
- Baupreissteigerungen sind nicht kalkulierbar (Risiko der Kostenentwicklung besteht) 
- Verschiebung bringt weitere Liquidität zur Finanzierung 
- Fundraising Kampagne wird mit der Agentur Zielgenau entwickelt 
- Zuschüsse durch Landesverband (Regierungspräsidium), den Bundesverband und 

österreichische Behören. 

 

TOP 10 Information zum neuen Schutzkonzept 

Der Bericht wird verschoben und bei der nächsten Mitgliederversammlung vorgestellt.  

 

TOP 11 Wahlen: 

11.1 Vorstand 

Regina Stoll hat ihr Amt mit dem Aufgabengebiet der Gruppenbetreuung im Vorstand aus 
privaten Gründen in 2022 niedergelegt. Die Position soll neu besetzt werden. Michael 
Klebsattelstellt sich zur Wahl und sich der Versammlung vor.  
Es gibt keine weiteren Kandidaten. Es wird keine geheime Wahl gewünscht.  

Beschluss: Michael Klebsattel wird einstimmig zum Vorstand gewählt.  

Michael Klebsattel nimmt die Wahl an. 
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11.2 Hauptausschuss: 

Zu wählen sind die Hüttenwarte: 

Hallangerhaus: 

Werkmannhaus: Monika Brodmann stellt sich aus privaten Gründen nicht wieder zur Wahl. 

Schwabenhaus: Norbert Urban stellt sich aus privaten Gründen nicht wieder zur Wahl. 

Empfehlungen des Vorstandes: Die Jugend hat das Werkmannhaus die letzten Jahre sehr gut 
betreut, die beiden weiteren Hütten werden durch die Geschäftsstelle gut versorgt. Bis zur 
Neustrukturierung der Gremien und Ämter, wird empfohlen, die Ämter unbesetzt zu lassen. 
Die operativen Tätigkeiten werden über die Geschäftsstelle abgewickelt. 

Die Mitgliederversammlung stimmt dem zu. 

Die Idee der Hütten-Patenschaft durch die Gruppen wird aufgenommen. Der Vorstand ist 
bereits in Gesprächen zur Neuausrichtung (inkl. Aufgaben) der Hüttenwartsposten. 

 

Zu wählen ist weiterhin die Referentin für Wettkampfklettern und Veranstaltungen: 

Bernd Hlawatsch ist zurückgetreten. Er betreut keine Gruppen mehr und darüber hinaus 
haben private Gründe den Ausschlag gegeben.  Anke Hoffmann-Sekat stellt sich für das Amt 
zur Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Anmerkung aus der Mitgliederversammlung, 
die Wahl wurde bei der Einladung nicht aufgeführt.  

Beschluss: Anke Hoffmann-Sekat wird einstimmig gewählt. 

Anke Hoffmann-Sekat nimmt die Wahl an. 

Zu bestätigen sind außerdem: 

- Vertreter der Bezirksgruppe Esslingen:  
Beschluss: Markus Föhl wird einstimmig als Gruppenleiter bestätigt. 

- Vertreter Gruppe Natur und Umwelt 
Beschluss:  Gerhard Hermann wird als Leiter der Gruppe und Rüdiger 
Reinecke als Vertreter im Hauptausschuss einstimmig bestätigt. 

 

11.3 Rechnungsprüfer: 

Zu wählen sind die Rechnungsprüfer der Sektion. 

Klaus Dorbath und Frank Ortner stellen sich zur Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten.  

Beschluss: Klaus Dorbath und Frank Ortner werden einstimmig gewählt.  

Beide nehmen die Wahl an. 
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Verabschiedungen: 

- Klaus Berghold 
- Regina Stoll 
- Monika Brodmann 
- Norbert Urban 
- Stefan Kronberger 
- Jürgen Seifried 
- Bernd Hlawatsch 

Die zu verabschiedenden Personen kommen auf die Bühne (nicht alle anwesend). Frank 
Boettiger richtet Dankesworte für die jahrelange ehrenamtliche Sektionsarbeit.   

 

Ehrungen: 

- Klaus Berghold (goldene Ehrennadel): Sehr lange Tätigkeit als Vorstand und 
Tourenleiter.  

- Regina Stoll (silberne Ehrennadel): Sehr lange Zeit in der Bezirksgruppe Nürtingen 
(u.a. als Leiterin der BG), Wanderleiterin und Vorstand. Hat das Amt als Vorstand 
vorzeitig aus privaten Gründen niedergelegt. 

- Monika Brodmann (bronzene Ehrennadel). Lange Zeit als Hüttenwartin des 
Werkmannhauses (Nicht anwesend). 

- Kurt Pfrommer (goldene Ehrennadel): Sehr lange Tätigkeit in der Bezirksgruppe Calw 
(u.a. als Leiter der BG) und Wanderleiter.  

Die zu ehrenden Personen kommen auf die Bühne. Frank Boettiger überreicht die 
Ehrennadel. 

Weitere Ehrungen in 2022 waren: Stefan Kronberger (Silber), Michael Bubeck (Silber), 
Raimund Oberlechner (Silber), Werner Göring (Silber), Matthias Zeller, Dorothe Kalb 
(Bronze) 

 

TOP 12 Anträge: 

Antrag von Roland Frey vom 02.11.2022, in dem er einen Sachstandsbericht bzw. Fazit über 
die Gespräche mit der Sektion Stuttgart hinsichtlich der Gespräche zur Auslotung einer 
engeren Zusammenarbeit beantragt. 

Der Vorsitzende berichtet, dass die Sektion Stuttgart in ihrer Mitgliederversammlung gegen 
den identischen Antrag gestimmt hat und Gespräche daher nicht zustande gekommen sind. 
Auf Arbeitsebene gibt es teilweise bereits eine gute Zusammenarbeit (Wettkampfklettern 
und Gruppe Natur und Umwelt). 
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Antrag von Roland Frey vom O2.1L.2022, in dem er beantragt, dass alle Unterlagen zur
Mitgliederversammlung spätestens 14 Tage vorher von der Geschäftsstelle auf der
Homepage veröffentlicht werden.

Der Antrag wurde im Hauptausschuss abgelehnt. Gründe waren der Zugriff von Jedermann
auf sektionsinterne Unterlagen, Risiko der digitalen Verbreitung und der Aufwand für den
Tugriff nur für Mitglieder zu kostspielig.

Anderungsantrag: Mitglieder, die vor der Versammlung lnteresse an den Unterlagen haben,
können diese 14 Tage vorab per E-Mail anfragen oder diese persönlich in der Geschäftsstelle
abholen.

Roland Frey ist mit dem Vorschlag einverstanden und zieht den Antrag zurück.

TOP 13 Verschiedenes und Bekanntgaben:

Nächste M itgliederversammlung und Jubilarfeier am 18. 1L.2023.

19:35 Uhr Ende der Versammlung

(

Frank Boettiger
Vorsitzender

z.
Ronja Stephan

Protokoll

Gegenze

c

e

M1^,
Klaus Dorbath

Anlagen:

- Präsentation MV
- Bericht der Kassenprüfer 2021,

- Jahresrechnung 2021
- Wirtschaftsplan 2021
- Hüttenhaushalt 2021

Diethard Loehr
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